



Organisé par le Réseau MNLE Homme&Nature WWW.MNLE.FR

Qu'est-ce que le MNLE ?

Le MNLE a été créé en 1981 par des femmes et des hommes, des élus, des syndicalistes, des universitaires, qui souhaitent aborder les questions environnementales avec la passion la raison et une volonté farouche de leur associer intimement les problématiques sociales. Depuis plus de 30 ans nous progressons dans cette voie. Le Tour de France de l'énergie et de l'emploi en est un nouvel épisode. Il vise notamment à interpeller les différentes forces associatives, syndicales et politiques qui se retrouvent dans cette démarche, pour qu'elles se fassent mieux entendre ensemble.

Il faut continuer le débat sur la transition énergétique

Le débat national sur la transition énergétique s'est achevé le 18 juillet sur le constat de désaccords non pas sur la nécessité de réduire l'ampleur du changement climatique mais les moyens à mettre en œuvre. Il faut continuer ce débat. Le Tour de France de l'énergie et de l'emploi est un appel pour une transition énergétique efficace et sociale !

Quelles sont les activités les plus émettrices de gaz à effet de serre ?

L'habitat et la mobilité sont énergivores mais ce sont les produits que nous consommons qui sont le plus émetteurs de gaz à effet de serre sans compter ceux que nous importons. Le modèle français de production est d'ailleurs relativement efficace puisque notre PIB représente 5,5% du PIB mondial alors que nos émissions ne constituent qu'un 1,1% du total. Mais malgré tout il faudra le réformer. Il faudra produire et consommer différemment sinon gare au climat !

Que peuvent apporter l'éolien et le photovoltaïque ?

Plus de la moitié de l'énergie consommée en France l'est sous forme de chaleur, sans compter les carburants. L'éolien terrestre peut contribuer à effacer les énergies fossiles carbonées dans la production d'électricité. On ne peut guère lui en demander plus et encore faudra-t-il corriger son intermittence. Quant au photovoltaïque il faudrait que son coût baisse beaucoup pour qu'il puisse jouer un rôle sensible. Tant que l'électricité ne sera pas massivement stockable (il n'y a rien en vue aujourd'hui), les énergies renouvelables intermittentes sont marginales. Le cas allemand est probant.



Naturellement

01 48 46 04 14

revue.naturellement@gmail.com

mnlereseauhommeetnature@gmail.com

WWW.MNLE.FR



Organisé par le Réseau MNLE Homme&Nature WWW.MNLE.FR

Faut-il plus taxer l'énergie ?

Les prix de l'énergie augmentent essentiellement sous l'effet des productions éolienne et photovoltaïque. Le gouvernement veut ressusciter une taxe carbone. Ce qui va produire une nouvelle augmentation du prix de l'électricité. C'est pourquoi il veut instituer une tarification sociale pour atténuer les effets pour les plus pauvres. C'est de fait la fin de l'égalité d'accès à l'énergie. La taxe est faite pour punir les mauvais clients. Ne faut-il mieux pas s'attaquer aux causes : systèmes de rentes assises sur la production d'électricité éolienne et photovoltaïque, insuffisances des politiques publiques pour rénover l'habitat, assurer une mobilité durable, relocaliser des activités économiques. Il faut renverser le modèle et commencer par donner la parole aux gens

Pourquoi l'emploi ?

Notre consommation est dopée par le pétrole le gaz et le charbon. La production est de moins en moins située en France. Le dopage est opéré ailleurs ! Ce qui nous permet de publier des communiqués de victoire : nos émissions de gaz à effet de serre diminuent ! Il faut s'interroger sur le niveau de consommation que les futurs 9 milliards d'êtres humains de notre planète peuvent atteindre. Mais un fait est certain : il sera d'autant plus grand que nous serons capables de mobiliser des énergies renouvelables pour produire. Or elles sont réparties sur tout le territoire contrairement aux énergies fossiles. Donc la question de la relocalisation d'activités économiques, industrielles et agricoles, est la question fondamentale de la transition écologique. Ne nous laissons pas amuser avec les hochets des énergies électriques intermittentes ! Comment allons-nous prendre en mains notre capacité de produire dans le respect de l'homme, de la nature et du climat. Voilà pourquoi le Tour de France du MNLE s'appelle ainsi.



Naturellement

01 48 46 04 14
revue.naturellement@gmail.com
mnlereseauhommeetnature@gmail.com

WWW.MNLE.FR